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傳揚福音建立教會 

日期：2022年 7月 17日 楊傑傳道 

經文：使徒行傳十三：13-52 

【前言】 

弟兄姊妹，平安。今天我們要繼續來看到使徒行傳的經文。使徒行傳從 13章開始，

我們看見神要使用保羅和巴拿巴來去到各地為耶穌傳揚福音建立教會。我上週二、三去

到高雄的信義會三民教會上課。我就有機會認識三民教會和他們的牧者，那邊跟蒙恩堂

有點像，同樣是在巷子裡，有一塊教會自己的地。而重點是教會在三民區這塊土地上持

續傳揚福音建立教會。 

我另外也去住頌妙傳道的家，感謝她和她哥哥的接待，也知道她在愛加倍靈糧堂配

搭服事，並持續的學習印尼語，預備自己將來的宣教工作。這兩個經驗就讓我想到，當

我跨出自己的生活圈，我就更被神提醒，神的心意是要他的子民傳揚福音建立教會。 

使徒行傳可以分成兩個部分，前面是 1-12章，主要是提到神透過彼得來建立教會，

比較集中在耶路撒冷的地區。而 13-28是第二個部分，主要的內容是神興起保羅來向外

邦人宣揚福音。所以今天的經文是帶我們進入到一個新的階段。 

今天的經文，我們看見保羅第一次的被教會差派去旅行佈道。前面的經文讓我們知

道，他跟巴拿巴先是到了塞浦路斯，在帕弗遇見了行法術的巴耶穌，保羅透過聖靈的能

力，巴耶穌瞎眼，而這樣的結果是，方伯信了耶穌。今天的經文保羅和巴拿巴來到彼西

底的安提阿繼續傳道。 

＊信息大綱： 

今天的經文我們會看到三個部分~ 

一、耶穌是聖經所應許的救主 

二、耶穌是從死裡復活的救主 

三、耶穌是不可抗拒的救主 

【本文】 

一、耶穌是聖經所應許的救主 

首先，保羅和他的同工巴拿巴一起從帕弗坐船，來到了旁非利亞的別加，這個時候，

路加告訴我們，約翰也就是馬可離開了他們。路加輕描淡寫的提過，並沒有說為什麼馬

可要離開。但之後在 15章 38節的內容會讓我們知道馬可的離開不是一件小事情。今天

的經文，路加把重點放在保羅和巴拿巴繼續回應神的帶領，到了別加要來分享主的道。 
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從經文中我們看見，原本巴拿巴是安提阿教會的領袖，可是現在，神興起了保羅成

為宣教旅行的主要領袖。巴拿巴成全保羅，因為他明白神的心意，他讓保羅來主導，讓

他發揮恩賜和能力。 

接著，保羅的宣教策略跟往常一樣，他首先在安息日的時候，來到了猶太人的會堂。

當他讀完律法和先知的書，管會堂的叫人過去，對他們說: 兩位兄台，若有什麼勸勉眾

人的話，請說。 

接著保羅站起來講道，他首先提到以色列人被神拯救要離開埃及，並在曠野給他們

機會有 40 年之久，之後進了迦南地，神為他們征戰，使他們得地為業。之後神設立士

師來帶領他們，450年後，神透過先知撒母耳來為他們興起了第一個王叫掃羅，但他得

罪神，之後被廢掉，然後神興起大衛，照著神的應許在大衛的後裔中，預備了救主耶穌。

在耶穌出來以前，透過施洗約翰來為耶穌預備道路。 

保羅從出埃及記、申命記、撒母耳記，之後又提到了施洗約翰，從 16到 25節，保

羅透過舊約的經文讓聽眾明白，這總總的一切就是指向耶穌，耶穌是舊約所應許的救主

彌賽亞。 

對猶太人來說，過去的歷史讓他們經歷很多的痛苦，他們所期盼的就是彌賽亞的到

來，而保羅要告訴他們，耶穌就是彌賽亞。保羅要讓他們知道，縱使過去經歷這麼多的

黑暗和痛苦，但是耶穌來了，要帶給他們盼望。 

弟兄姊妹，耶穌的到來就是神在舊約中不斷在預備的救恩工作。透過以色列人的歷

史看見神的預備、神的憐憫。上帝不會任由人痛苦下去，耶穌就是上帝所預備的救主。

耶穌來使哀哭變為跳舞，今天我們不用再尋求其他的神，或其他的幫助，因為耶穌就是

我們的救主。 

對活在這個時代的我們來說，我們有很多痛苦和無奈，可能你面對家人的病痛、經

濟上面的困難、生育的挑戰、或是養育兒女。我們多麼希望這些痛苦和無奈早早過去，

今天耶穌要讓我們知道，他是聖經所應許的救主，他帶給我們盼望，我們可以來到主的

面前，耶穌會幫助我們，賜給我們能力來勝過這些挑戰。 

二、耶穌是從死裡復活的救主 

接著保羅繼續向這些猶太人呼籲，他說這救世的道是傳給我們的，救世的道就是耶

穌拯救世人的道理。但過去耶路撒冷的官長們不認識耶穌，也不明白眾先知的書就把耶

穌釘了死罪，而這也應驗了先知的預言。在這段的講道中，保羅把耶穌的受難和復活的

真理講給他們聽。29-30 節，就把他從木頭上取下來，放在墳墓裡。神卻叫他從死裡復

活。 

耶穌的受難和復活是一個事實，31節，有些從加利利同他上耶穌撒冷的人看見他，

那些人是耶穌復活的見證人。耶穌復活後 40 天向他們顯現，這些人就是耶穌的門徒。
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32節，我們也報好信息給你們，就是那應許祖宗的話，神已經向我們這作兒女的應驗，

叫耶穌復活了。 

親愛的弟兄姊妹，耶穌的復活是我們救恩的核心。慶祝耶穌復活不僅僅只在復活

節，而是每個主日我們都可以因著耶穌的復活而慶祝。如果耶穌沒有復活，我們今天就

白信了基督教，可是耶穌真的復活了。我們成為神的兒女，我們已經得著復活的盼望。

這世上一切的事情都要過去，但耶穌的復活成為我們永生的盼望，是不會朽壞的榮耀。 

保羅要告訴這些猶太人，不要像過去的這些不認識耶穌，拒絕耶穌的人，不要重蹈

他們的覆轍。保羅不斷的向他們發出呼籲，38 節，弟兄們，你們當曉得，赦罪的道，

是由這人傳給你們的。39 節，你們靠摩西的律法，在一切不得稱義的事上信靠耶穌，

就都得稱義了。 

猶太人想要透過遵守律法，可是這樣無法拯救他們。因為律法的功用是使人知罪，

只有福音才可以救人脫離罪惡。因為耶穌為我們釘十字架，代替了我們的罪，這就是赦

罪的道，耶穌賜給我們信心，使我們領受他的救恩，我們才能因信稱義。因著恩典相信

耶穌，得稱為義。這個稱義 是耶穌白白的恩典。 

今天這個世界上還有好多的人沒有相信耶穌，對我們已經相信耶穌的人來說，這真

的是極大的恩典和祝福。耶穌是從死裡復活的救主，我們現在有責任去跟教會外還沒有

認識耶穌的人分享這個好消息。上帝使用保羅和巴拿巴，上帝也要使用我們去跟別人分

享這個寶貴的信息。 

最近我的岳母因為癌症在做化療，雨萱的妹妹心情非常不好，雨萱身為姊姊，跟妹

妹的關係也非常好，她就趁這個機會邀請妹妹上一個課，這個課可以幫助她認識信仰。

這個課程就是我們教會在推動的從懷疑到相信，感謝敏秀姊擺上時間來跟雨萱的妹妹上

懷相的課程。 

當然不只有雨萱的妹妹，我們懷相團隊過去跟慕道朋友和家人對課，我知道上帝紀

念他們的擺上，透過他們在對課的過程中，把福音的種子放在對方的心中。我們繼續為

這些慕道友禱告，求神柔軟他們的心。 

耶穌是復活的救主，不僅僅我們得著這個救恩，耶穌樂意透過我們把耶穌復活的好

消息跟更多的人分享。 

三、耶穌是不可抗拒的救主 

40 節，保羅警告他們，你們務要小心，免得先知書上所說的臨到你們。保羅引用

哈巴谷書一 5，你們這輕慢人要觀看，要驚奇、要滅亡，因為在你們的時候，我行了一

件事，雖有人告訴你們，你們總是不信。保羅知道他傳福音的結果，有人會信，而有人

不會信。接下來我們就來看兩種人對救恩所產生的回應。 
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保羅講道完要出會堂的時候，眾人請他跟巴拿巴到下個安息日再講給他們聽。這一

群人是對神的話語有反應並渴慕。他們請保羅下個安息日繼續來講道。散會之後，有的

人跟隨保羅、巴拿巴，保羅就勸他們務要恆久在神的恩中。 

而下個安息日到了，合城的人都來聚集要聽神的道。這顯然是路加比較誇張的表達

方式，但我們看見，上一週聽到保羅信息的人，回去就把消息傳開，跟他們的朋友、家

人分享這個消息，把他們都找過來要聽保羅講道。 

但有另一批人，他們是猶太人，看見這麼多人聚集，他們就滿心忌妒，駁斥保羅，

並且毀謗他們。保羅和巴拿巴就跟他們說: 神的道先講給你們原是應當的；只因你們棄

絕這道，斷定自己不配得永生。我們就轉向外邦人去。最後這些猶太人挑唆尊貴的婦女

和城內有名望的人逼迫保羅、巴拿巴，他們被趕出境外。猶太人用激烈的手段嚴厲地把

保羅、巴拿巴趕出去。 

這邊讓我們看見兩群人對救恩有完全不同的回應。外邦人對神的話語渴慕，巴不得

保羅繼續跟他們分享耶穌的救恩，不僅自己渴慕，也把家人朋友叫來要一起分享耶穌基

督的好消息。可是另一群猶太人卻是自己拒絕了保羅所傳的道。 

所以這邊提醒我們，耶穌是不可抗拒的救主。在領受救恩這件事情。馬丁路德認為，

神給人自由意志可以選擇要不要接受救恩，但人有責任要回應救恩的邀請。對已經接受

救恩的人來說，這個信也是神賜給人的，因此人無法自誇。所以對我們在座已經受洗相

信耶穌的人來說，我們沒有可誇的，我們就是感謝神賜給我們信心。 

對在座你還是在慕道的朋友們，你依然可以有機會來做出決定，耶穌真的是太愛我

們，他為我們付出了他的生命，他渴望與我們建立關係，他讓我們今世有豐盛的生命，

並且永恆的生命都賞賜給我們。願主賜福我們。 

 

另外，今天我們看見保羅和巴拿巴傳揚福音的榜樣。他們不是留在安提阿教會。有

人說安提阿是當時的一個大城市，有很好的資源。留在教會不要出去應該是比較舒服的

選擇。可是當我們回到 13章的一開始，教會的幾位先知、教師他們在禁食禱告的時候，

聖靈就差派巴拿巴和掃羅要去作神所召他們去做的工，就是去為主傳道。而他們就順服

主出去，為主走遍各城各鄉。他們所做的，跟耶穌在世上所做的一樣，走遍各城各鄉，

傳天國的福音。 

弟兄姊妹，今天這段信息給我們兩個提醒。一、救恩不單是給猶太人，而是給萬族

萬邦。這是我們非常感恩的事情，我們今天可以信主，是因為神透過他的使徒領受大使

命，把福音往外傳，傳到了中國、傳到了台灣，建立的蒙恩堂。你我今天可以坐在這邊

領受神的救恩，不是我們有什麼好，有什麼功勞，這一切都是神白白的恩典臨到我們身

上。 
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所以求主幫助我們，也起來行動把福音分享給萬族萬邦。我們看到神興起安提阿教

會，差派保羅和巴拿巴去為主傳道。因此傳揚福音建立教會就是神的心意。今天我們蒙

恩堂的所做的福音行動，像上週有社區福音隊，我們不僅是去發傳單，我們也邊走邊為

社區還沒有信主的人來禱告。弟兄姊妹你參加了嗎? 有姊妹跟我分享她去家裡附近發單

張，放信箱裡面。我感受到她的喜樂和滿足。 

另外，我們今年也興起了一個團隊-親子故事屋，在隔週五，有媽媽帶著小小孩一

起來參加，聽昭雁老師所預備生動活潑的故事。但在課程之前，我們是透過網路招生，

淑郡很熱心的幫忙邀請家長，任健也很熱心的幫忙處理報名的工作。而這些所擺上的都

成就了福音的工作。 

再來，從懷疑到相信的事工。我希望讓弟兄姊妹不只是知道在蒙恩堂有這個事工。

只有知道，但跟我沒有關係。我希望弟兄姊妹你是可以幫忙介紹還沒有信主的親朋好友

給懷相的工人對課。目前我們有兩個工人在對課，我們還有十幾個工人需要你幫忙介紹

慕道友讓懷相工人跟他分享福音。 

我們上次受洗的敏政姊妹，她是一個很好的例子，除了透過秀珠姊跟她對課，她的

同事，師華不斷的鼓勵她，她的工作夥伴也好幾位基督徒持續為她禱告。當她來到蒙恩

堂，她進入到喜恩小組，喜恩小組的姊妹們非常熱情的陪伴她。所以透過這整個過程，

因為人參與在陪伴和禱告中，讓她體會到耶穌的愛，讓她決定信主受洗成為神的兒女。 

第二個提醒，我們對救恩要有正確的回應。當我們領受恩典，我們就有責任來正確

的回應。當神拯救我們的生命，我們怎麼能夠不為主而活。今天的經文中，有幾個角色，

有去為主傳福音的保羅和巴拿巴，有聽了福音就相信並且渴慕的外邦人，也有那些拒絕

保羅，毀謗他們，並把他們趕出去的猶太人。請問，你是哪一種人呢？  你可以問自己，

我是哪一種人呢？  

這段經文，當保羅傳福音給這些猶太人，他們不聽，神就轉向。這也讓我們學習到，

我們有責任持續地把福音傳給不同的人。對傳福音的人來說，對方的回應，他們信與否，

不是影響我們繼續傳福音的主要因素。如果對方不信，我們就轉向其他人，總是有人會

信，有人會拒絕，我們的重點不是對方的信與不信，而是我們有沒有持續的為主傳福音。

當這個人不信，我們就繼續向別人分享。就好像保羅，他不會因為這些人不信，他就灰

心失望，他跺下腳上的塵土，就往下一個的方，以哥念去了。 

保羅把福音傳給彼西底的安提阿，雖然最後被趕出去，可是我們卻看見福音的大能

在這個地方展開。48-49 節，外邦人聽見這話，就歡喜了，讚美神的道；凡預定得永生

的人都信了。於是主的道傳遍了那一代的地方。雖然保羅和巴拿巴被趕出境外，但福音

的影響力已經充滿在當地門徒的心中，他們滿心喜樂被聖靈充滿。在傳福音的過程中，

雖然會遇到打擊，但神的工作卻不會被禁止，反而更大的運行在被傳福音的地方。 
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耶穌是不可抗拒的救主，如果拒絕耶穌的救恩，那就斷定了自己得不到永生的機

會。神就轉向其他願意領受救恩的人。求主幫助我們把握機會，信靠主，恆久在神的恩

中。讓我們感恩，因為救恩是賜給萬族萬邦的。也讓我們被提醒，對救恩有正確的回應。 

【結論】 

感謝主! 今天透過這段經文讓我們被提醒，神賜給我們使命就是傳揚福音建立教

會。當我們願意為主走出舒適圈，我們會看見身邊有太多的人需要耶穌。耶穌是聖經所

預言的救主，他從死裡復活，他來到我們的生命中，讓我們對耶穌的救恩有正確的回應。

神已經把能力賜給我們，我們肯定有能力為主傳揚福音。耶穌樂意與我們建立關係，讓

我們信靠他、傳揚他。願蒙恩堂結出更多福音的果子，把榮耀歸給神。 

 

 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂   傳道人：楊 傑傳道 
地點：臺北市松山區光復北路 112號 8樓                  梁興瓊傳道 
 
E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw    

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


